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●
去年3月30日踢完叙利亚

后，迄今已过去了10个月，国足
主帅实际上虚位以待。

今年有亚洲杯，美加墨世
界杯外围赛也为期不远。时不

我待，该尽快确定国足主帅了。
足协迟疑不决，一则预定酬

金请不动大牌洋帅，二则土帅没
有“合适”的人选。

“合适”加上引号，是以为没
有。未必真的没有。

●
建议足协发个英雄贴，写明

条件、目标，也写明待遇、权利。
最好是个“对赌协议”。譬如年薪
五百万，其中百分之八九十，达成
目标发，再追加重奖；达不成目
标，就不发。

英雄贴，面向世界，洋帅土
帅，一视同仁。

●
如此英雄帖，估计洋帅揭帖

的可能性较小。因为，待遇不高，
风险很大。弄得不好，就是名败
利失。

洋帅不揭，无所谓。此前二

十余年，国足洋帅不少，既没达成
目标，似乎也没帮助国足提高，且
花了大把的钱。

土帅揭帖的，也不会多。不
需要多。敢揭帖的，那是有大勇
气的，是有“我不下地狱谁下地
狱”之大气概的。这难能可贵，且
特别需要。

●
国足式微，现在打谁，似乎都

是以弱战强。以弱战强，最忌的
是未战先怯，最需要的是勇气。
英雄帖就是块试金石，试看谁有
勇气？！没有勇气，资历、经验、智
慧、谋略都属绣在枕上的花贴在
墙上的画，中看而已。

●
美加墨世界杯亚洲区 8.5 个

出线名额。国足虽近况不佳，但
好好弄，还是有机会的。机会不
低于2002年韩日世界杯。

功课好要紧

●中国足协副主席杜兆才
竞选国际足联理事会理事最终
落选。这是今年第33届亚足联
代表大会 2 月 1 日传来的消
息，国内舆论现场甚为惊诧。
五名当选理事为卡塔尔足协副
主席塔尼、日本足协主席田岛
幸三、沙特足协主席梅沙尔、菲
律宾足协主席阿拉内塔和马来
西亚足协主席哈米丁。卡塔尔
成功主办了世界杯，日本与沙
特在卡塔尔世界杯上都有出彩
的表现，这三家足协都算得上
借到了世界杯的东风，趁热打
铁、顺利当选。据称菲律宾与
马来西亚两位足球当家人与现
在的亚足联主席萨尔曼关系密
切，由此也脱颖而出。另一位
落选的是韩国足协主席郑梦
奎，他在 2016 年就接替张吉龙

担当了亚足联代表东亚区的副主
席。他是韩国商界大佬，他自掏
腰包为国家队追加了 20 亿韩币
来奖励球员在世界杯上的表现。
郑梦奎落选稍稍令人意外。

●记得小辰光读书，小学里
班级中选大队长、中队长，中学里
班级里选班长、班委小干部，成绩
是十分重要的提干标准。学习成
绩落后一点的最多戴个“一条
杠”，而且还是个副的。各大洲足
联竞选国际足联理事，参选足协
的足球成绩单为重要参考依据。
功课好很要紧。

读读近几年中国足球的成绩
单，功课做得太差。中国男子足
球在 2022 年国际足联的年终排
名为世界第80位，在亚洲排名第
11 位，已经坐实为亚洲三流球
队。中国的中超联赛曾经称为全

球第六联赛，曾雄称亚洲第一
位。在公布的世界各国联赛排名
中，中超联赛当下位居世界第74
位、亚洲第九位。排在中超前面
的不但有韩国 K 联赛、日本 J 联
赛，连乌兹别克、伊朗、阿联酋、卡
塔尔，甚至泰国的职业联赛都压
过了中超一头。战绩、成绩是排
位的唯一依据。

●因此掂量掂量，就能晓得
杜兆才落选原本就是意料之中
的。只是此次亚足联开大会恰逢
中国新春佳节，大家不好意思来
泼足协的冷水。有吐槽的认为中
国足球就此丢失了话语权，这只
说对了一点点而己。足球，是仰
仗脚头硬才会有发言权的。脚头
软扑扑，常常名落孙山，有啥好多
发言的。对吗？

英超观感

距离中超开赛还很遥远，
我们聊聊英超。

换了教练的埃弗顿，面对
领头羊踢得不错。阿森纳下半
场刚刚连换两人，球门就被埃
弗顿攻破。最终阿森纳在古迪
逊公园球场遭遇了失败。

这 3 分也让埃弗顿暂时告

别了降级区，不过埃弗顿这个赛
季真的要当心，冬窗4000万英镑
卖掉了自家青训小将戈登，补强
却几乎没有。埃弗顿万一降级，
对于英超而言也是一次历史大事
件。要知道埃弗顿队上一次降
级，还是在遥远的 1950-1951 赛
季，但两年后的1953-1954赛季，
它就重新通过乙级联赛第二回到
顶级联赛。

埃弗顿俱乐部因此也成为连
续征战英格兰顶级联赛时间第二
长的球队，仅次于阿森纳。阿森
纳自从 1919-1920 赛季以来，每
个赛季都是英格兰顶级联赛参加
者。

埃弗顿连续征战英格兰顶级
联赛的时间比利物浦(自 1962-
1963 赛季至今)、曼联(自 1975-
1976 赛季至今)、热刺(自 1978-
1979 赛 季 至 今) 和 切 尔 西 ( 自

1989-1990赛季至今)都要长。
本轮英超，曼联2比1击败水

晶宫，这已经是球队各项赛事主
场13连胜和英超主场6连胜。

卡塞米罗的直接红牌给接下
去的比赛埋下隐患，卡塞米罗登
陆欧洲至今，在一线队比赛里直
接红牌还是第一次。当时的场面
有点混乱，对方疑似也有掐脖子
动作。

目前最新英超积分榜前四名
中，有三个球队都不是上赛季的
前四。这意味着英超目前的前4
名球队中，只有一个曼城，在参加
本赛季的欧冠。

利物浦和切尔西，距离欧冠
区的前四差距并未缩小，仍然在
10分左右。这两只英超的欧冠冠
军球队，下个赛季还能不能继续
参加欧冠，也要打一个很大的问
号。

在等待中爆发

在 ATP 克利夫兰挑战赛打
入男单决赛后，吴易昺的排名将
首次打入世界前100，成为公开赛
年代第二位突破这个目标的中国
大陆男子选手。由此，在男网的
世界前 100 中，出现了吴易昺和
张之臻两位中国大陆球员的身
影。两人的进步，弥补了中国大
陆网球“阴盛阳衰”的局面，也让
中国大陆网球前进了一大步。

若和整个男子网坛的同龄球
员相比，吴易昺、张之臻、商竣程
等中国大陆球员并不出挑。阿尔
卡拉斯、梅德韦杰夫已经尝过登
顶的滋味、鲁德在上赛季两度打
入大满贯男单决赛，在世界前十
中，仅有纳达尔和德约科维奇两
位非“95后”、“00后”球员。

尽管与同龄人仍有差距，但
和过去的中国大陆男网相比，几
位球员在不断创造历史。上赛季
末和本赛季初，中国大陆男网似
乎看到了突破的曙光：世界前
100、大满贯单打首胜，这些以往
难以想象的目标成为了现实。

近两个赛季，中国大陆男网
似乎迎来了集体爆发。这类爆发
并非无迹可寻，因为几位球员的
排名之前已在世界前 100 门口

“徘徊”，他们要做的就是等待突
破。一个典型的例子，就是作为
巨头球员的纳达尔，曾在费德勒
身后等待了三年，于 2008 年 8 月
成为世界第一。世界第一的目
标，化为了西班牙人拿到当年温
网男单冠军的动力。这个冠军，
同时把纳达尔推上了世界第一的
宝座。

和纳达尔一样，吴易昺、张之
臻有在等待中爆发的潜力。作为
一项起源于西方的运动，网球的
精髓仍在英国，随后通过法国实
现了“全球化”。至今，仅有美国、
法国、西班牙等能算得上是网球
大国。对于吴易昺、张之臻来说，
有在这些网球大国训练的经历，
除了技术上的提升，当地的网球
氛围能让他们更好地理解这项运
动，也能让他们有机会与更高水
平的球员切磋。比如，张之臻曾
与原世界第一梅德韦杰夫一同在
法国尼斯训练。

在之前的澳网男单决赛中，
塞尔维亚球王德约科维奇战胜了
希腊人西西帕斯，赢得个人第十
个澳网男单冠军。德约科维奇在
颁奖典礼上表示：“希腊和塞尔维
亚都是小国，没有太多网球传统，
也没有可以仰望的对象。我希望
全世界各地的小球员，能从我和
西西帕斯身上学到永远不要放弃
梦想的重要性。”

对于吴易昺、张之臻等大陆
男网球员而言，他们是幸运的。
因为在他们成长的道路上，至少
他们有李娜可以仰望。现在他们
要做的，就是等待不断前进、突破
目标的那一刻。

“李铁案”的
要点在哪里

首先说明，任何人在法院定
罪之前仍然是嫌疑人，谓之“李铁
案”只为写作方便，没有其它意
思。

足协现在如一锅热粥，不断
有人被调查。调查的方向是哪
里？我们不得而知，但是12强战
国家队的用人总让人放不下。

中国队参加12强战，召集了
中超几个绝对“外援主力”加盟。
洛国富、阿兰等，都是中超叱咤风
云的人物，帮助俱乐部获得中超
和亚冠冠军。后来，他们归化了，
取得了代表中国队参加比赛的资
格。他们的加入，使中国队的实
力提升，可谓史上最强。人们信
心十足，12强战有希望！

但是，他们却被绑住了手脚，
不能够像在中超那样尽情发挥。
为什么？因为他们没有在中超时
那样的出场机会。

他们没有更多的出场时间，
只能是打半场，再休半场。虽然
他们在半场的时间里把球场搅得
天翻地覆，甚至把局面反转，但
是，有一双无形的手硬是按住他
们。

对阿曼队一战，中国队1比0
领先，洛国富表现神勇，对方被他
冲得防不胜防，但他却被李铁换
下来。当时他满脸不解，明明可
以把对方防线冲垮，把比分扩大，
为什么却把他换下来？

果然，阿曼队缓过神来，把比
分扳平，中国队3分变1 分，这个
最愚蠢的换人到底是因为什么？
李铁解释了许多，但是没有一条
说得通。

如果李铁此时是俱乐部主教
练，以中超的比赛方式，他一定会
把手里的王牌打出，一鼓作气吃
掉对手，这是足球场上的常识。
然而，变成国家队主教练之后，似
乎足球也变了色，常识都可以抛
弃，这是为什么？

主教练的职责就是率队打好
比赛，争取更好的名次。手里明
明有好牌，甚至可以一把定胜负
的好牌却收着不用，而是出一半
留一半，硬是把球队拖到险境，最
后早早地“弃权”，李铁这样做究
竟是为了什么？

这是中国国家队，打的是世
界杯出线赛，还有什么比赛比这
更重要？可以争取，甚至可以出
线的比赛，却早早失去竞争机会，
后来还败在越南队脚下。为什么
有机会胜而不去争？为什么那么
低级的指挥还能存在？我不相信
这是对足球的理解出了问题，而
是其它。

那么，这个其它是什么呢？
希望此次调查能够搞清楚这些为
什么。这个问题如果解决了，其
他一切问题都会迎刃而解。因
为，这里面定有必然的联系。


